# La Lettre



# ENSEMBLE

MOUVEMENT POUR UNE ALTERNATIVE DE GAUCHE, ECOLOGISTE ET SOLIDAIRE

#### L'Edito

#### Ouf!

Contre toute attente, le second tour des législatives a écarté le scénario catastrophe d'une majorité, même relative, de député.es RN. Quel soulagement, en particulier pour toutes les cibles du RN et les personnes « racisées » ! La 2ème excellente nouvelle est que le Nouveau Front Populaire arrive en tête en nombre de sièges (190). C'est le résultat de l'unité retrouvée des forces de la gauche et de l'écologie politique autour d'un programme répondant aux urgences sociales, écologiques et démocratiques. C'est aussi le résultat de la puissante mobilisation citovenne, jeune et féminisée, qui a voulu l'union et porté les candidat.es du NFP dans de nombreuses circonscriptions. C'est, enfin, le résultat d'un bon report de l'électorat de gauche pour un vote antifasciste.

La mobilisation doit s'amplifier et s'ancrer dans les territoires pour imposer à Macron un gouvernement du NFP qui mette en œuvre son programme. Mais aussi pour porter dans la société la perspective d'un avenir désirable, un projet pour changer de République et vraiment la vie.

Car il faut s'attendre à tout de la part d'un Macron qui peut encore manœuvrer grâce aux pouvoirs que lui donne la constitution et à la tripartition de l'Assemblée Nationale ; une situation instable lourde d'un risque de crise politique - voire de régime - durable. Contrer les manœuvres du clan macroniste, développer le NFP sur le terrain et faire reculer la menace néo-fasciste toujours présente sont les tâches à venir. Pour cela, généralisons les assemblées citoyennes du NFP ouvertes à toutes et tous (citoyens et citoyennes engagé.es, syndicalistes, associatifs, politiques)!

## Soutien à l'Ukraine, eux et nous



es Ukrainien.es résistent aux assauts des Russes en dépit du manque de munitions et malgré le déficit en effectifs. L'armée ukrainienne résiste à Karkhiv et aussi dans l'Est. Elle recule pas à pas dans le Donbass mais en infligeant de lourdes pertes à un adversaire peu regardant sur le prix à payer. En déplorant aussi des pertes significatives qu'elle tente de minimiser en opérant des replis tactiques. Mais dans l'immédiat, sauf évènement imprévu, le principal danger pour l'Ukraine ne vient pas

de la situation sur le front mais est la conséquence du risque d'effritement des soutiens à sa résistance.

La possible élection de Trump aux États-Unis n'augure rien de bon pour l'aide étatsunienne. On sait qu'il défend l'idée – inacceptable pour l'Ukraine - d'un cessez le feu qui entérinerait les acquis poutiniens. Si la défaite de Biden devait s'avérer, ce serait un coup terrible pour la résistance. Mais, comme on vient de le voir en France, aucune élection n'est jouée d'avance. Et le résultat des élections législatives françaises est aussi une victoire pour l'Ukraine... et une défaite pour Poutine!

Une défaite de Biden ? Une perspective dont l'Union européenne tente de se défendre ellemême affaiblie par les manœuvres des pro-Poutine. Le RN, dont les orientations pro-russes sont claires et dont plusieurs dirigeants sont, de fait, des agents d'influence russes comme l'a rappelé Mediapart, n'a certes pas obtenu une majorité absolue à l'Assemblée nationale. Mais, s'il s'est gardé de l'annoncer pendant la campagne pour le 2<sup>nd</sup> tour des élections, il annonce qu'il va, au Parlement européen, adhérer au groupe « Patriotes pour l'Europe » dont Viktor Orban a pris l'initiative. Un groupe qui aura un pouvoir de nuisance considérable et qui défendra ouvertement les intérêts du Kremlin au sein de cette instance.

Ce qui souligne le rôle néfaste de Viktor Orban, nouveau Président du Conseil européen, qui tente de fédérer les illibéraux européens dans une même opposition à la démocratie, et en soutien direct du régime de Poutine. Blocage de crédits destinés à l'Ukraine, visite sans mandat à Poutine et à Xi Jinping après un saut à Kiev pour la forme.... le ver est dans le fruit!

Notre solidarité avec la résistance armée et non armée du peuple ukrainien qui dans une guerre de libération nationale défend héroïquement son droit à exister, est donc plus que jamais indispensable. Elle trouvera un point d'appui majeur à travers la partie du programme du Nouveau Front Populaire consacrée explicitement au soutien à l'Ukraine.



### **Stop Méga-Bassines!**

e collectif Bassines non Merci et les Soulèvements de la Terre appellent à une mobilisation contre les méga-bassines et pour la défense de l'accès à l'eau en tant que bien commun. Cela se tiendra du 16 au 21 juillet à Melle (Deux Sèvres). Alors que le gouvernement Attal sortant avait annoncé un objectif de 100 nouvelles bassines d'ici la fin de l'année avec l'intention de les inscrire comme projets « d'intérêt général majeur », ce sera la première mobilisation d'ampleur après les législatives. Entre débats, rencontres, manifactions, concerts, et avec sa dimension internationaliste (Espagne, Amérique du Sud, Proche

Orient), elle s'annonce prometteuse pour obtenir un moratoire ; moratoire pour lequel le Nouveau Front Populaire s'est engagé dans son programme.

#### Palestine: une guerre sans fin et sans freins...

our la Palestine, les jours se suivent et se ressemblent. Le pire est évidemment à Gaza où les bombardements indiscriminés suivent d'autres bombardements indiscriminés, avec parfois des armes interdites comme le phosphore blanc, et aussi des composants fabriqués par des sociétés françaises. Les attaques contre les civil.es se succèdent, avant-hier encore (6-07-2024), une école de l'UNRWA était prise pour cible.

En Cisjordanie la situation paraît « moins pire », mais la violence coloniale s'aggrave chaque jour : par exemple, à Jérusalem, les occupations de maisons patrimoniales (ex : bibliothèque Khalidi le 27 juin) se multiplient tandis que des implantations coloniales illégales sont légalisées et que vient d'être réalisé le plus grand hold-up de terres palestiniennes depuis 1993 : le 3 juillet le pouvoir colonial sioniste a annexé illégalement 1270 ha dans la vallée du Jourdain.

Dans les ruines de Gaza, on parle aujourd'hui de 15 000 à 25 000 orphelin.es dont certain.es continuent à errer sans parents et sans identité, leurs documents personnels ayant été détruits, de même que tout l'état-civil par l'agression israélienne. C'est une hécatombe sans fin dont



le bilan est impossible à connaître : Quant au nombre de blessé·es, de mort·es, de victimes de la famine, de traumatisé·es, il y a longtemps que les chiffres donnés par le Hamas sont largement en-dessous de la réalité. L'application par le gouvernement Netanyahou du plan Smotrich de 2017 est de plus en plus flagrante ; ce plan a un double but, la négation de tous les droits du peuple palestinien, et sa destruction, c'est-à-dire son génocide qui est bel et bien en cours. Quoiqu'en disent certains thuriféraires de l'État colonial israélien.

Equipe d'Animation de la commission Palestine/Israël, le 8-07-2024

#### Antisémitisme non résiduel

epuis le 7 octobre, le nombre d'actes antisémites a explosé. La population juive en est inquiète. L'antisémitisme n'est pas résiduel, comme feint de le croire Jean-Luc Mélenchon. Lui et quelques députés de la France Insoumise ont préféré émettre des provocations flirtant avec l'antisémitisme plutôt que d'exercer la nécessaire vigilance pour éviter que le combat en défense du peuple palestinien ne soit détourné contre les Juif/ves de France.



Ces provocations d'une partie des responsables de LFI ont permis aux macronistes, à LR, et même à l'extrême droite de se livrer à une attaque violente contre la gauche, accusée d'être la principale responsable de la diffusion de l'antisémitisme. Cette attaque est inadmissible, parce que mêlant sans distinction ceux qui ont dérivé et l'immense majorité de la gauche, qui réprouve tout racisme. Cette instrumentalisation des dérives de certains dédouane l'extrême droite, pour qui la haine des Juif/ves, comme des musulman.es ou d'autres, est chevillée à son histoire.

Le Nouveau Front Populaire a compris l'enjeu que représente pour la gauche la défense des Juif/ves et l'a inscrite à son programme, ainsi que la lutte

contre les autres racismes, notamment l'islamophobie. Ce ne doit pas être un moment sans lendemain. L'antisémitisme doit être banni des discours de gauche, comme il le fut au lendemain de l'Affaire Dreyfus. Pour que vive un Front Populaire fidèle à une histoire qui émancipa les Juif/ves de ce pays.



ENSEMBLE! est un mouvement politique unitaire, pour une alternative au capitalisme et une écologie de rupture, pour le féminisme, l'antiracisme, l'internationalisme, l'altermondialisme et l'autogestion.

#### Pour nous contacter:

contact@ensemble-mouvement.com







